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TERCEIRA SECRETARIA 
DIRETORIA LEGISLATIVA 

DIVISÃO DE TAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO 

SETOR DE TRAMITAÇÃO, ATA E SÚMULA 

4ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 6ª LEGISLATURA 

ATA SUCINTA DA 14ª 
(DÉCIMA QUARTA) 

SESSÃO ORDINÁRIA, 

EM 11 DE MARÇO DE 2014 

 

SÚMULA 

 
PRESIDÊNCIA: Deputados Wasny de Roure, Joe Valle e Agaciel Maia 

SECRETARIA: Deputados Agaciel Maia, Joe Valle e Washington Mesquita 

LOCAL: Plenário da Câmara Legislativa do Distrito Federal 

INÍCIO: 15 horas e 36 minutos 

TÉRMINO: 17 horas e 22 minutos 
 
PRESENÇA – Compareceram os seguintes deputados: 

 Deputado Agaciel Maia – PTC 
 Deputada Arlete Sampaio – PT 
 Deputado Aylton Gomes – PR 

 Deputada Celina Leão – PDT 
 Deputado Chico Leite – PT 
 Deputado Chico Vigilante – PT 
 Deputado Cláudio Abrantes – PT 
 Deputado Dr. Michel – PP 

 Deputada Eliana Pedrosa – PPS 

 Deputado Joe Valle – PDT 
 Deputada Liliane Roriz – PRTB 
 Deputada Luzia de Paula – PEN 

 Deputado Olair Francisco – PTdoB 
 Deputado Paulo Roriz – PP 
 Deputado Prof. Israel Batista – PV 
 Deputado Rôney Nemer – PMDB 
 Deputado Washington Mesquita – PTB 

 Deputado Wasny de Roure – PT 
 
Obs.: O Deputado Benedito Domingos – PP encontra-se em licença para tratamento 
da própria saúde, de acordo com o AMD nº 10/2014. 
 
1 ABERTURA 

Presidente (Deputado Wasny de Roure): 

– Está aberta a sessão. 
– Sob a proteção de Deus, são iniciados os trabalhos. 
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1.1 LEITURA DE ATA 

– Dispensada a leitura, o Presidente considera aprovada, sem observações, a 
Ata da 13ª Sessão Ordinária. 
 
1.2 LEITURA DE EXPEDIENTE 

– Mensagem nº 57, de 2014, do Governador do Distrito Federal. 
– Mensagem nº 58, de 2014, do Governador do Distrito Federal. 
– Mensagem nº 59, de 2014, do Governador do Distrito Federal. 
– Mensagem nº 60, de 2014, do Governador do Distrito Federal. 
– Mensagem nº 61, de 2014, do Governador do Distrito Federal, que encaminha o 
Projeto de Lei nº 1.818, de 2014. 
– Mensagem nº 62, de 2014, do Governador do Distrito Federal. 
– Mensagem nº 63, de 2014, do Governador do Distrito Federal. 
– Mensagem nº 64, de 2014, do Governador do Distrito Federal. 
– Mensagem nº 66, de 2014, do Governador do Distrito Federal, que encaminha o 
Projeto de Lei nº 1.819, de 2014. 
– Mensagem nº 67, de 2014, do Governador do Distrito Federal, que encaminha o 
Projeto de Lei nº 1.820, de 2014. 
– Projeto de Lei nº 1.821, de 2014, da Deputada Liliane Roriz. 
– Projeto de Lei nº 1.822, de 2014, do Deputado Prof. Israel Batista. 
– Projetos de Lei nos 1.823 e 1.824, de 2014, do Deputado Cláudio Abrantes. 
– Indicação nº 16.626, de 2014, do Deputado Cláudio Abrantes. 
– Indicações nos 16.627 a 16.630, de 2014, da Deputada Luzia de Paula. 
– Indicações nos 16.631 a 16.642, de 2014, da Deputada Eliana Pedrosa. 
– Indicações nos 16.643 a 16.646, de 2014, do Deputado Dr. Michel. 
– Indicações nos 16.647 a 16.733, de 2014, do Deputado Olair Francisco. 
– Indicação nº 16.734, de 2014, do Deputado Benedito Domingos. 
– Indicações nos 16.735 e 16.736, de 2014, do Deputado Evandro Garla. 
– Indicações nos 16.737 a 16.741, de 2014, do Deputado Patrício. 
– Indicações nos 16.742 e 16.743, de 2014, do Deputado Agaciel Maia. 
– Moção nº 587, de 2014, do Deputado Aylton Gomes. 
– Requerimentos nos 3.116 a 3.125, de 2014, da Deputada Eliana Pedrosa. 
– Requerimentos nos 3.126 e 3.127, de 2014, do Deputado Patrício. 
– Requerimento nº 3.128, de 2014, do Deputado Chico Vigilante. 
– Requerimento nº 3.129, de 2014, do Deputado Wellington Luiz. 
– Requerimento nº 3.130, de 2014, da Frente Parlamentar em Defesa dos 
Animais. 

Obs.: O expediente lido está anexo à ata. 
  



 

CÂMARA LEGISLATIVA DO DISTRITO FEDERAL 
 

 

 

 

ATA SUCINTA DA 14ª SESSÃO ORDINÁRIA, EM 11 DE MARÇO DE 2014 

Revisora: _________________ Supervisora: _______________ Chefe do Setas: ________________ (L/SN/A/P) 

3 

2 PEQUENO EXPEDIENTE 

2.1 COMUNICADOS DE LÍDERES 

DEPUTADO JOE VALLE, líder do PDT 

– Elogia o programa Brasília, Cidade Parque. 
– Comenta sua visita ao Parque Recreativo do Gama – Prainha, e lastima as 

condições de abandono em que esse se encontra. 
– Discorre sobre a importância do referido parque para o Distrito Federal, 

bem como para o Estado de Goiás, e solicita que a CLDF se posicione em prol do 
Parque da Prainha. 

– Afirma que a Secretaria de Estado do Meio Ambiente e Recursos Hídricos e 
o Instituto Brasília Ambiental – IBRAM precisam adotar critérios para dar transparência 
aos investimentos nos parques do DF. 

– Coloca-se à disposição das autoridades competentes para ajudar no que 
for preciso para que o Parque Recreativo do Gama receba tratamento à altura do seu 
valor para a população do Gama. 

– Frisa que é fundamental para a questão ecológica de preservação que os 
parques tenham plano de manejo e registro em cartório das poligonais de suas 
áreas. 
 
DEPUTADO CHICO VIGILANTE, líder do Bloco PT/PRB 

– Contesta a previsão de que ocorrerão blecautes devido a deficiências do 
sistema elétrico nacional, e acusa os autores dessas previsões de beneficiarem o 
capital internacional ao atemorizar os investidores no Brasil. 

– Lembra que os Presidentes Lula e Dilma Rousseff ampliaram em 53% a 
produção de energia elétrica no Brasil mediante a implantação de usinas 
termoelétricas. 

– Opõe-se à parcialidade política dos veículos de comunicação no Brasil. 
– Chama a atenção para o aumento de furtos e vandalismo em escolas no 

DF e sugere ao GDF a ampliação das contratações para segurança armada nas 
escolas públicas. 
 
DEPUTADA ARLETE SAMPAIO, líder do Governo 

– Adverte que já se passou um mês desde o fim do recesso legislativo e 
lamenta a falta de quorum para a votação de proposições. 

– Acredita ser viável que os Deputados dividam o tempo entre as suas bases 
eleitorais e o trabalho nesta Casa, e conclama a presença de todos neste Parlamento 
para as deliberações de projetos do Governo e dos próprios Pares. 

– Solicita a inclusão na Ordem do Dia do Requerimento nº 3.113/2014, que 
trata da realização da sessão solene em homenagem à Campanha da Fraternidade 
de 2014, sob o tema Fraternidade e Tráfico Humano. 
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– Anuncia que enviou carta ao Governador Agnelo Queiroz, expondo a sua 
indignação com episódios homofóbicos ocorridos no fim de fevereiro, e solicitando 
medidas preventivas, assim como a regularização da Lei nº 2.615, de 26 de outubro 
de 2000. 
 
DEPUTADO AGACIEL MAIA, em nome do PTC 

– Relembra a trajetória da Companhia Imobiliária de Brasília – Terracap, e 
ressalta a importância de sua atuação. 

– Menciona obras públicas em que foram utilizados recursos provenientes da 
Terracap e especifica os montantes aplicados. 

– Observa que, ao esgotar-se o estoque de imóveis de que a Terracap dispõe 
para venda, a Companhia deixará de cumprir a sua finalidade, e, em vista desse fato, 
defende a substituição da venda dos imóveis por um sistema de participação em 
empreendimentos. 
 
DEPUTADA ELIANA PEDROSA, em nome do PPS 

– Discorre sobre as dificuldades enfrentadas pelas comunidades da Ponte 
Alta Norte e do Catetinho, devido às obras de construção da pista do Veículo Leve 
sobre Pneus – VLP. 

– Participa que há uma demora significativa na prestação de socorro pelos 
bombeiros naquela região. 

– Faz um apelo ao GDF para que tome as medidas cabíveis e sugere 
construções que poderão amenizar os transtornos sofridos pela população: viadutos 
ou passagens subterrâneas, passarelas, paradas de ônibus, pista de cooper no Gama 
e via marginal. 

– Critica o projeto do Poder Executivo que reduz em 50% o número de 
assentos para pessoas com deficiência e idosos nos ônibus. 

– Faz referência ao discurso proferido pelo Deputado Agaciel Maia e 
manifesta sua preocupação com o teor do projeto apresentado pelo Governo, que 
visa à criação de um fundo de participação para a Terracap. 
 
2.2 COMUNICADOS DE PARLAMENTARES 

DEPUTADO CLÁUDIO ABRANTES – PT 

– Parabeniza o Ministério Público do Distrito Federal e Territórios – MPDFT 
por haver denunciado a australiana Louise Stefany Garcia pelo crime de racismo 
praticado no DF. 

– Salienta o recente aumento dos relatos de racismo. 
– Refere-se à sua atuação contra o racismo e enfatiza que o tema já foi 

debatido em audiência pública na CLDF. 
– Divulga que foi solicitada à Polícia Civil do DF a criação de coordenadorias 

para o atendimento de vítimas de racismo. 
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– Ressalta que o DF destacou-se pela criação da Secretaria Especial de 
Promoção da Igualdade Racial – SEPIR, órgão congênere ao implantado pelo 
Governo Federal para tratar do assunto. 

– Lembra que a CLDF, em evento realizado no ano passado, celebrou a 
trajetória de Nelson Mandela. 

– Saúda a Escola de Música de Brasília pelo transcurso de seus 40 anos. 
 
DEPUTADO WASNY DE ROURE – PT 

– Congratula-se com o GDF pela inauguração do Centro Integrado de 
Línguas de Taguatinga, ocorrida no dia de hoje, e frisa a importância dessa iniciativa. 

– Comunica ter recebido reivindicação de alunos e professores de Planaltina 
para que seja implantado um Centro Interescolar de Línguas naquela região. 

– Pleiteia ao GDF a nomeação de 1.800 candidatos aprovados no concurso 
realizado pela Polícia Militar. 

– Solicita às autoridades a alteração do edital do concurso para a Polícia 
Militar, de forma a beneficiar os excedentes aprovados com notas abaixo da faixa de 
corte. 

– Assinala que o contingente de policiais militares no Distrito Federal não é 
suficiente para suprir as demandas que virão com a Copa do Mundo e outros 
eventos. 

– Considera que não há necessidade de que os Parlamentares mantenham a 
obstrução, agora que todos os policiais militares detidos se encontram em liberdade. 
 
DEPUTADO CHICO VIGILANTE – PT 

– Refuta a acusação de que o atual Governo está reduzindo o direito das 
pessoas com deficiência e dos idosos usuários do transporte coletivo no DF, e afirma 
que, ao contrário, tais direitos estão sendo ampliados no projeto de lei, de autoria do 
Poder Executivo, que dispõe sobre a utilização dos assentos nos ônibus. 

– Divulga que a redução da alíquota do ICMS incidente sobre o querosene de 
aviação no DF proporcionou aumento da arrecadação em decorrência da implantação 
de novos voos. 

– Desaprova as críticas à proposta de criação de um fundo para gerir o 
patrimônio imobiliário do DF. 
 
DEPUTADA CELINA LEÃO – PDT 

– Reporta-se ao discurso proferido pelo Deputado Agaciel Maia. 
– Apresenta-se como autora de representação que detalha a situação 

financeira da Terracap. 
– Aponta que o recém-criado Setor Noroeste enfrenta graves problemas, em 

razão da falta de investimentos da Terracap. 
– Sustenta que não é profícuo instituir um fundo de participação para a 

empresa, uma vez que ela não exerce as funções para as quais foi criada. 
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– Revela que, segundo relatório fiscal elaborado por funcionários da 
Terracap, o investimento feito no Estádio Mané Garrincha não será recuperado. 

– Alerta quanto à necessidade de mudanças na gestão e nas prioridades da 
Companhia. 
 
DEPUTADO DR. MICHEL – PP 

– Parabeniza os praças da Polícia Militar do DF e as autoridades responsáveis 
pela soltura dos policiais punidos recentemente em decorrência do movimento 
reivindicatório da categoria. 

– Manifesta seu apoio à luta dos policiais. 
 
DEPUTADO AGACIEL MAIA – PTC 

– Anuncia que esteve, na manhã de hoje, no Gama e parabeniza o Governo 
pela construção de via expressa naquela localidade. 

– Discorre sobre os benefícios que a obra trará para a população do Gama e 
de Santa Maria, e defende a construção de vias semelhantes em outras regiões do 
Distrito Federal. 
 
3 COMUNICADO DA PRESIDÊNCIA 

Presidente (Deputado Wasny de Roure): 

– Dá as boas-vindas aos dirigentes da União Nacional dos Legisladores e 
Legislativos Estaduais – Unale, presentes na Casa para a assinatura de convênio. 
 
4 ENCERRAMENTO 

Presidente (Deputado Agaciel Maia): 

– Declara encerrada a sessão. 
 
 
Eu, Primeiro(a)-Secretário(a), nos termos do art. 128 do Regimento Interno, 

lavro a presente Ata. 
 
 

Primeiro(a)-Secretário(a) 
 
 

Expediente lido na 14ª Sessão Ordinária, 
em 11 de março de 2014 

 
Ata lida e aprovada na 15ª Sessão Ordinária, de 12/3/2014. 

(Obs.: a íntegra dos expedientes lidos nesta sessão consta da publicação desta ata  

no Diário da Câmara Legislativa) 


